



**REFLEXIONES**  
SAN JUAN PABLO II  
*ROSARIUM VIRGINIS MARIAE*



**RECURSOS**  
APP PARA EL REZO DEL ROSARIO



**RINCÓN LITERARIO**  
PEDRO ALONSO  
MORGADO

# BOLETÍN DE FORMACIÓN

HERMANDAD DE NTRA. SRA. DEL ROCÍO DE LA PALMA DEL CONDADO



## El rezo del Rosario

Carta apostólica *Rosarium Virginis Mariae*, de san Juan Pablo II  
16 de octubre de 2022

**«El Rosario, en efecto, aunque se distingue por su carácter mariano, es una oración centrada en la cristología»**

**E**l Rosario de la Virgen María, difundido gradualmente en el segundo Milenio bajo el soplo del Espíritu de Dios, es una oración apreciada por numerosos Santos y fomentada por el Magisterio. En su sencillez y profundidad, sigue siendo también en este tercer Milenio apenas iniciado una oración de gran significado, destinada a producir frutos de santidad. Se encuadra bien en el camino espiritual de un cristianismo que, después de dos mil años, no ha perdido nada de la novedad de los orígenes, y se siente empujado por el Espíritu de Dios a «remar mar adentro» (*duc in altum!*), para anunciar, más aún, «proclamar» a Cristo al mundo como Señor y Salvador, «el Camino, la Verdad y la Vida» (Jn 14, 6), el «fin de la historia humana, el punto en el que convergen los deseos de la historia y de la civilización».

**E**l Rosario, en efecto, aunque se distingue por su carácter mariano, es una oración centrada en la cristología. En la sobriedad de sus partes, concentra en sí la profundidad de todo el mensaje evangélico, del cual es como un compendio. En él resuena la oración de María, su perenne *Magnificat* por la obra de la Encarnación redentora en su seno virginal. Con él, el pueblo cristiano aprende de María a

contemplar la belleza del rostro de Cristo y a experimentar la profundidad de su amor. Mediante el Rosario, el creyente obtiene abundantes gracias, como recibíendolas de las mismas manos de la Madre del Redentor.

**A** esta oración le han atribuido gran importancia muchos de mis Predecesores. Un mérito particular a este respecto corresponde a León XIII que, el 1 de septiembre de 1883, promulgó la Encíclica *Supremi apostolatus officio*, importante declaración con la cual inauguró otras muchas intervenciones sobre esta oración, indicándola como instrumento espiritual eficaz ante los males de la sociedad. Entre los Papas más recientes que, en la época conciliar, se han distinguido por la promoción del Rosario, deseo recordar al Beato Juan XXIII y, sobre todo, a Pablo VI, que en la Exhortación apostólica *Marialis cultus*, en consonancia con la inspiración del Concilio Vaticano II, subrayó el carácter evangélico del Rosario y su orientación cristológica [...].

**P**ero el motivo más importante para volver a proponer con determinación la práctica del Rosario es por ser un medio sumamente válido para favorecer en los fieles la exigencia de contemplación del misterio cristiano, que he propuesto en la Carta Apostólica *Novo millennio ineunte* como verdadera y propia «pedagogía de la santidad»: «es necesario un cristianismo que se distinga ante todo en el arte de la oración». Mientras en la cultura contemporánea, incluso entre tantas contradicciones, aflora una nueva exigencia de espiritualidad, impulsada también por influjo de otras religiones, es más urgente que nunca que nuestras comunidades cristianas se conviertan en «auténticas escuelas de oración».

**E**l Rosario forma parte de la mejor y más reconocida tradición de la contemplación cristiana. Iniciado en Occidente, es una oración típicamente meditativa y se corresponde de algún modo con la «oración del corazón», u «oración de Jesús», surgida sobre el humus del Oriente cristiano.

**A**lgunas circunstancias históricas ayudan a dar un nuevo impulso a la propagación del Rosario. Ante todo, la urgencia de implorar de Dios el don de la paz. El Rosario ha sido propuesto muchas veces por mis Predecesores y por mí mismo como oración por la paz. Al inicio de un milenio que se ha abierto con las horribles escenas del atentado del 11 de

## Rincón literario



### LA NUBE DE COLORES

¡El Rosario!... A las nueve de esta noche sonora y mística, un reguero de luces se desparrama por el Real... Es el Rosario famosísimo... Nada tan fantástico como este cortejo devoto. [...] Como raro tropel esplendente de estrellas fugaces... Algo del cielo, en fin, que parece soñado y nunca visto...

Van las doce hermandades, con sus Simpecados lujosos, cantando dulces coplas marianas, por el Real... Cada una se agrega al cortejo, en su puerta, en su rancho, precediendo las últimas que se constituyeran...

Ahora el orden es éste: Benacazón, San Juan del Puerto, Huelva, Coria del Río, Umbrete, Triana, Sanlúcar de Barrameda, Moguer, La Palma, Villamanrique de la Condesa, Almonte...

Al paso de esta nube de colores, que se desliza ingrátida, clara y pura, sin que su caminar misterioso sobre hierbajos mustios, se perciba siquiera, toda silencio y devoción en la planicie inacabable de los campos oscuros, mil cohetes, llenos de colorines, crepitan en el espacio, secos y alegres, como maravillosas palmas de luz... Es un bosque gigante de regueros de chispas; y un alto repiqueteo de traquidos rotundos... Las piezas de artificio, abren, en la sombra, sus brazos múltiples como infinitas aspas de una fosforescencia ruidosa; como fantásticas colas encendidas de pavones reales... Rojas, azules, verdes, las bengalas marcan la ruta del fervor, y prestan al paraje campesino un aspecto exótico, como de jardín encantado...

En esta noche divina de misterio, desde los campos andaluces se eleva a las alturas un clamor de oraciones y de súplicas -reguero maravilloso de chispas áureas-

Y sobre la solemne procesión de los campos, flota una milagrosa nube de colores...

Pedro Alonso Morgado  
(19 de mayo de 1918)

septiembre de 2001 y que ve cada día en muchas partes del mundo nuevos episodios de sangre y violencia, promover el Rosario significa sumirse en la contemplación del misterio de Aquél que «es nuestra paz: el que de los dos pueblos hizo uno, derribando el muro que los separaba, la enemistad» (Ef 2, 14). No se puede, pues, recitar el Rosario sin sentirse implicados en un compromiso concreto de servir a la paz, con una particular atención a la tierra de Jesús, aún ahora tan atormentada y tan querida por el corazón cristiano.

**O**tro ámbito crucial de nuestro tiempo, que requiere una urgente atención y oración, es el de la familia, célula de la sociedad, amenazada cada vez más por fuerzas disgregadoras, tanto de índole ideológica como práctica, que hacen temer por el futuro de esta fundamental e irrenunciable institución y, con ella, por el destino de toda la sociedad. En el marco de una pastoral familiar más amplia, fomentar el Rosario en las familias cristianas es una ayuda eficaz para contrastar los efectos desoladores de esta crisis actual.

## Octubre, mes del Rosario

**E**l rezo del Rosario arranca en la Iglesia desde la Edad Media, especialmente gracias al apoyo y difusión de su práctica por los dominicos. Sin embargo, la dedicación del día 7 de octubre a la Virgen del Rosario y, por tanto, el mes de octubre al Rosario surge en 1571, cuando, como consecuencia de la victoria de la alianza cristiana frente a los turcos en la batalla de Lepanto, acaecida el día 7 de octubre de dicho año, el papa san Pío V, que había organizado procesiones y rezos masivos del Rosario en Roma, dedicó dicho día, primero, a la Virgen de las Victorias y, después, desde 1572, a la Virgen del Rosario.

**E**n la actualidad, el rezo del Rosario ha perdido auge, en gran medida porque se desconoce su estructura, los misterios o las letanías. Para iniciarse en dicha práctica, en el enlace <https://www.devocionario.com/pdf/rosario.pdf> es posible descargar un tríptico imprimible.

**N**o obstante, también es útil el uso de aplicación para rezar el Rosario: se trata de *Rosario Pro*, una aplicación gratuita, de 45 Mb, disponible para iPhone y iPad ([Mac App Store](#)) y Android ([Google Play](#)), cuyo diseñador es Pablo Romeu.

**E**n *Configuración > Languages*, puede seleccionarse el idioma, y la aplicación ofrece la posibilidad de rezar el Rosario correspondiente al día de distintas maneras: «Rezar con sonido» permite escuchar el rezo completo; «Rezar con sonido alternado» ofrece la posibilidad de rezar el Rosario de manera alterna, como se suele hacer cuando esta oración se realiza en grupo, y «Rezar con cuentas» permite ir leyendo la guía para el rezo del Rosario sin voz. Una aplicación cómoda y fácil de usar que permite rezar el Rosario incluso sin necesidad de conocer previamente los misterios y las letanías.



Real, Muy Antigua, Ilustre, Fervorosa y Humilde Hermandad de Nuestra Señora del Rocío de La Palma del Condado  
C/ Carlos Mauricio Morales, 20  
21700-La Palma del Condado (Huelva)  
[vicesecretario@rociodelapalma.org](mailto:vicesecretario@rociodelapalma.org)